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« Хоккей с мячом. чемпионат России. суперлига

Первый  
«международник» 
за последние  
14 лет!

Сегодняшние лидеры ульяновской 
борьбы - Инна Тражукова и Адель 
Садыков.

« гРеко-Римская  
         боРьба
Приказом Министерства спорта РФ 
31-летнему ульяновскому борцу Аделю 
САДЫКОВУ (82 кг) присвоено звание  
«Мастер спорта международного класса».  

Максим СКВОРЦОВ

Такого успеха в ульяновской мужской 
борьбе не было 14 лет.  В далеком 2005-м 
Георгий Попхадзе (74 кг) выиграл молодеж-
ное первенство Европы и взрослый между-
народный турнир в Прибалтике, после чего 
и удостоился звания «международника».

- Когда Попхадзе добился этого успеха, 
мне было 16-17 лет, и на тот момент я уже 
пять лет занимался борьбой, - поделился с 
«ЧЕМПИОНОМ» своими воспоминаниями 
Адель САДЫКОВ. - Разумеется, я следил 
за выступлениями своих взрослых товари-
щей, и не просто следил, а знал коронные 
приемы каждого из них. В начале 2000-х 
ульяновская борьба была на подъеме, наш 
регион принимал чемпионаты России и ме-
мориал Поддубного, а руководил ульянов-
ской борьбой Анатолий Иванович Винник.   

Придя в секцию греко-римской борьбы, 
у Садыкова всегда была только одна мечта 
- выиграть чемпионат мира. И несмотря на 
то, что Адель пока не пробивался на чем-
пионат мира, своей мечте он не изменяет: 
«Да, для кого-то, может, само попадание на 
чемпионат мира уже предел мечтаний, но 
известный всем девиз «Главное - не побе-
да, а участие» точно не для меня. И если 
уж ты пробился на чемпионат мира, то нуж-
но бороться только за победу».

И если победа на чемпионате мира пока 
так и остается мечтой, то уже в январе в 
Новосибирске пройдет чемпионат России, 
и задачу перед собой Адель ставит весьма 
амбициозную - пробиться в призеры, чего 
ранее ему не удавалось сделать.

- Мне звонил старший тренер сборной 
Новосибирской области и уже предложил 
вместе с их командой пройти двухнедель-
ный сбор, причем жильем меня обеспечат, 
- говорит Адель. - Если все получится, то это 
будет просто здорово. Во-первых, в пред-
дверии ЧР я пройду акклиматизацию, во-
вторых, у меня будут сильные спарринги.

Как стало известно «ЧЕМПИОНУ», в 
ближайшее время должны быть оформ-
лены документы на присвоение званий 
«Заслуженный мастер спорта» и «Мастер 
спорта международного класса» Инне 
Тражуковой и Рафаэлю Юнусову соответ-
ственно. 

Идет основная 
подписка на газету 

«ЧЕМПИОН»

Успей подписаться  
на свою спортивную 

газету!

1 месяц - 60 рублей
6 месяцев - 360 рублей
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Максим СКВОРЦОВ

Для «Волга-Спорт-Арены» 
очереди в кассы не то, чтобы 
в диковинку, но чаще всего 
такой ажиотаж можно уви-
деть на концертах. Теперь же 
хочется верить, что в Улья-
новск возвращается мода на 
хоккей с мячом.

Сегодняшняя «Волга», 
составленная в основном из 
доморощенных воспитанни-
ков, вызывает неподдельный 

интерес у наших болельщи-
ков. Впрочем, одними своими 
сыт не будешь и, если коман-
да «летит» всем подряд, то и 
трибуны пустеют. «Волга» же 
радует - в первую очередь, 
своей заряженностью. Как 
результат - в понедельник 
практически вся централь-
ная трибуна «Волга-Спорт-
Арены» была забита под за-
вязку.

К слову, по официальным 
данным, игра между «Вол-

гой» и «Строителем» стала 
третьей по посещаемости в 
нынешнем чемпионате. Боль-
ше болельщиков собиралось 
только в Архангельске (матч 
«Водник - Волга», 5 000 
зрителей) и в Хабаровске 
(«СКА-Нефтяник» - «Ураль-
ский Трубник», 3 189).

Уже завтра «Волга» сы-
грает с московским «Дина-
мо». Встречаемся в том же 
месте, в то же время и боле-
ем за нашу команду!   

Три виктории и два поражения

В Ульяновск  
возвращается мода  
на русский хоккей!?
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« бокс. чемпионат России

Ринат аитов: «Старались найти  
подход к каждому футболисту»  

на проходящем в Самаре 
чемпионате России боксе-
ры Ульяновской области 
выступают с переменным 
успехом.

Максим СКВОРЦОВ

Так, в первых боях свои 
перчатки «повесили на 
гвоздь» Артем Хотенов  

(57 кг) и Александр Куприянов  
(81 кг). А вот Алексей Мо-
сквин (57 кг), Альберт Ка-
рибян (69 кг) и Владислав 
Федюрин свои поединки вы-
играли и пробились в 1/8 фи-
нала. С этой стадии в борьбу 
вступает Андрей Потемкин 
(49 кг).

На чемпионате России в 
10 весовых категориях высту-

пают 320 боксеров из 85 реги-
онов страны. Предусмотрели 
организаторы ЧР и солидный 
призовой фонд - 10 миллио-
нов рублей, который будет 
распределен между победи-
телями и призерами. Кроме 
того, чемпионы России полу-
чат автомобили Lada Vesta.

Финальные бои ЧР прой-
дут 16 ноября.

По официальным данным, матч между «ВОлгОЙ» и «Строителем» собрал около 
 3 000 болельщиков. Причем не все желающие успели к стартовому свистку.  
Чтобы купить заветный билетик, в очереди пришлось провести более получаса.
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« футбол. чемпионат России. 2-й дивизион. «урал-Приволжье». итоги

«Орлы» стали клубом

- Ринат Нуралиевич, в этом 
сезоне у вашей команды были 
периоды взлетов и падений. 
Как вы сами оцените летне-
осенний отрезок чемпионата в 
исполнении «Лады»?
- По пятибалльной шкале мож-

но поставить четверочку. Ребята 
выходили на все игры с огромным 
желанием и настроем на победу. 
Понятное дело, что у команды, 
которая фактически с нуля со-
биралась за месяц до начала 
чемпионата, не все получалось 
так, как хотелось бы. Однако у 
нас всегда было понимание, что 
с каждой игрой мы должны повы-
шать мастерство и стремиться к 
нашей цели - быть в первой ше-
стерке. Нынешнее пятое место 
- результат работы всех звеньев: 
футболистов, тренерского штаба, 
руководства клуба. Теперь у нас 
будет достаточно времени, чтобы 
проанализировать нашу игру и по-
нять, в каком направлении нужно 
двигаться дальше.

- Можете обозначить основ-
ные слагаемые октябрьского 
прогресса ваших подопечных 
(три победы и ничья)?
- Я думаю, к этому моменту 

команда окончательно поверила 
в себя и свои силы. Плюс внутри 
коллектива сложились очень хоро-
шие отношения. Ребята друг друга 
поддерживали, хотели вместе до-
стичь результата. Больше всего 
радует, что среди футболистов не 
было обиженных и недовольных. 
Наш тренерский штаб старался к 
каждому найти подход, объяснить 
его роль в команде. Наверное, са-
мый наглядный пример в этом пла-
не - Илья Карпук. Когда он играл в 
стартовом составе, его КПД был 
невысокий, но стал выходить на 
замену и пошли голы. Мы пойма-
ли этот момент и постарались эф-
фективно использовать. На сегод-
няшний день Карпук нам помогает 
в последние 20-25 минут второго 
тайма. Пока это так. Но мне хо-
чется его развить, чтобы он стал 
основным футболистом и все 90 
минут играл на максимуме своих 
возможностей. Кроме того, коман-
да научилась быстро перестраи-
ваться с одной схемы на другую по 
ходу матча. Это очень важно. При 
этом, независимо от расстановки, 

сохраняются базовые принципы: 
пять-шесть человек должны актив-
но поддерживать атаку, а при обо-
роне организованно выстраивать-
ся за линию мяча.  

- Что хотели бы улучшить в 
игре своей команды?
- Я бы хотел, чтобы команда 

лучше контролировала мяч, бы-
стрее переходила в нападение 
через центральную зону. Меньше 
теряла мячей в переходных фазах. 
Качественнее и увереннее строи-
ла атаки от своих ворот. Чтобы 
футболисты дорожили мячом, а не 
просто выбивали вперед в надеж-
де, что там кто-то поборется и за-
цепится. При этом надо понимать, 
что качественный, комбинацион-
ный футбол напрямую зависит от 
состояния газона. На «Торпедо» 
он, как мы знаем, оставляет же-
лать лучшего. Поэтому, если по-

смотреть наши игры, можно заме-
тить, что в гостях у нас получалось 
эффективнее комбинировать, чем 
дома. Но я все-таки надеюсь, что 
в скором времени и в Димитров-
граде появится искусственное 
поле. Этого ждет не только про-
фессиональная команда, но и 
дети из футбольной школы. Само 
покрытие уже есть. Нужно только 
определиться, на каком стадио-
не его расстелить, и сделать там 
нормальную систему дренажа. 
Но когда все это произойдет, я не 
знаю.   

Задача - сохранить  
Прокофьева 

- Какой из результатов порадо-
вал вас больше всего, а какой, 
наоборот, разочаровал?
- С положительной стороны 

можно отметить областное дерби 
с «Волгой» («Лада» выиграла в 
Ульяновске со счетом 1:0. - Прим. 
а.а.), в котором мне понравились 
дисциплина и заряженность наших 
футболистов. Они действовали 
четко, строго и практически не дали 
пространства соперникам. Но все-
таки больше всего меня порадовал 
недавний матч с «Тюменью». Ребя-
та знали, что все зависит только от 
них самих: либо опустимся ниже, 
либо сохраним пятое место. Мы 
понимали, что при такой погоде и 
на таком поле игра не получится 
красивой. В этих условиях стави-

лась задача не проиграть борьбу 
за мяч и заставить гостей действо-
вать на их половине поля. Команда 
справилась с этим. А что касается 
обратных примеров, то тяжелее 
всего было принять домашнее 
поражение от «Урала-2» («Лада» 
уступила 0:1). В первые 20 минут 
наша команда не использовала 
три стопроцентных момента, а по-
том екатеринбуржцы заработали 
угловой и Серченков сумасшед-
шим ударом  попал в «девятку». 
Так же неприятно было потерять 
очки в матче с «Уфой-2», который 

состоялся в Димитровграде (2:2). 
Долго говорил своим футболи-
стам: «Не смотрите в таблицу», но, 
видимо, недостучался. Соперника 
недооценили, из-за чего дважды 
пришлось отыгрываться. 

- В октябре за «Ладу» наконец-
то дебютировал Станислав 
Прокофьев и сразу доказал, 
что его не зря так долго ждали 
- забил два мяча, отдал голе-
вую передачу. Не опасаетесь, 
что зимой более амбициозная 
и состоятельная команда пе-
реманит его к себе?
- Нельзя исключать, что во вре-

мя паузы Стасу поступят пред-
ложения из других клубов. Это 
опытный и квалифицированный 
нападающий, которого многие  
команды хотели бы видеть в своем 
составе. Конечно, наша задача со-
хранить его у себя, и мы сделаем 
для этого все возможное. Я очень 
хорошо знаю Прокофьева. Мы 
взрослые люди и, думаю, при не-
обходимости найдем компромисс. 

- Другой звездный новичок  
команды - Камалутдин ахме-
дов - так и не сыграл за «Ладу» 
ни в одном матче. Какие по 
нему прогнозы?
- Ахмедов уже начал трениро-

ваться, но в осенней части чем-
пионата на нашем поле мы не 
стали рисковать его здоровьем. 
Решили, что за время перерыва 
он будет заниматься по индивиду-
альной программе. Приедет сюда 
зимой, и дальше будем смотреть 
за его динамикой. Мы ни в коем 
случае не отказываемся от этого 
игрока и рассчитываем на него в 
весенней части чемпионата. 

- По ходу сезона «Лада» от-
заявила троих игроков - Рома-
на Ходаковского, Владислава 
Нургалеева и Рустема алмае-
ва. Это было совместное ре-
шение клуба и футболистов?
- Да, приняли обоюдное реше-

ние расстаться. Алмаев и Хода-
ковский последний год проходят 
как молодые футболисты, поэтому 
им нужно больше игровой практи-
ки. Но в нашей команде они, как 
и Влад Нургалеев, проигрывали 
конкуренцию за место в основном 
составе. Сейчас им лучше най-
ти другую команду, где они будут 
стабильно играть и расти. Мы же, 

в свою очередь, постараемся за-
полнить освободившиеся места 
в заявке тремя-четырьмя новыми 
игроками.

Каждый день на связи  
с президентом 

- Недавно паблик «Футболь-
ный Ульяновск» провел опрос 
среди своих подписчиков: 
кто из местных специалистов 
достоин возглавить ульянов-
скую «Волгу»? Больше всех 
голосов (33%) получили имен-
но вы. Что думаете об этом?
- Приятно, что любители футбо-

ла ценят работу нашего тренерско-
го штаба в этом сезоне. Что я еще 
могу к этому добавить… Конечно, 
в профессии тренера нужно быть 
готовым к любым переменам. Но 
на данный момент у меня контракт 
с димитровградской «Ладой». То, 
как здесь все складывается, меня 
устраивает. Руководство клуба 
поддерживает и ни в чем не от-
казывает. Президент ФК «Лада» 
не просто интересуется делами  
команды, он живет футболом. Игры 
сейчас закончились, но мы посто-
янно с ним на связи. Обсуждаем, 
какие позиции нужно усилить, как 
лучше организовать сборы и так 
далее. Мне очень приятно рабо-
тать с Дмитрием Алексеевичем 
(Власенко. - Прим. а.а.). 

 - Расскажите о планах на меж-
сезонье?
- До конца января у футболи-

стов отпуск, где ребята будут вы-
полнять индивидуальные задания. 
Нынешние игроки - большие про-
фессионалы. Они самостоятельно 
занимаются в тренажерных залах 
и бассейнах. Понимают, для чего 
это нужно. Плюс многие играют в 
мини-футбол. Мы не против, если 
это позволит поддерживать физи-
ческую форму. После отпуска про-
ведем втягивающий сбор и будем 
участвовать в предсезонном това-
рищеском турнире в Казани. Что 
будет потом, не могу сказать. Все 
зависит от наших финансовых воз-
можностей. Конечно, перед возоб-
новлением чемпионата хотелось 
бы организовать южный сбор, где 
команда могла бы провести боль-
ше спаррингов.

Беседовал Александр АГАПОВ.

Ринат Аитов:  
«Старались найти подход  
к каждому футболисту,  
объяснить его роль в команде»

О промежуточных итогах выступления «лАДЫ» в чемпионате «Урал-Приволжья» 
«ЧЕМПиОн» поговорил с главным тренером димитровградцев.

оказывается…
Илья Карпук - единственный футболист из топ-10 бомбар-

дирского списка «Урал-Приволжья», который забил все шесть 
своих мячей после выходов на замену. В среднем для того, что-
бы поразить ворота соперника, Илье требуется 77,5 минуты - 
это лучший показатель в нынешнем чемпионате.

Семен Морозов - второй голкипер турнира по количеству 
«сухих» матчей (6). У стража ворот челнинского «КаМаЗа» алек-
сандра Кобзева - на один больше. При этом среди вратарей, 
отыгравших 10 и более встреч, Семен - абсолютный лидер по 
среднему количеству пропущенных мячей - всего 1,06 гола за 
матч! Также Морозов входит в топ-5 по суммарному времени, 
проведенному на поле - 1 523 минуты. Это четвертый результат 
среди всех футболистов «Урал-Приволжья-2019/2020».

17-летний Герман Паскин - самый молодой игрок (и един-
ственный среди ровесников), который сумел забить в нынеш-
нем чемпионате. На его счету - 4 мяча в 14 играх.

 «Новый город» или «СССР»?
« Ветераны

В ФОКе «Фаворит» прошел второй 
тур чемпионата Ульяновска по мини-
футболу среди ветеранов 50+. «Аван-
гард», пропускавший первый тур, свое 
выступление в турнире начал с побе-
ды над «Новым городом» - 5:2. Вничью 
завершился второй матч субботнего 
вечера: «Динамо», ведя в счете 2:0, за-
ключило мировую с «Севером» - 2:2. В 
следующем туре (16 ноября) в ФОКе 
«Фаворит» сыграют: «Динамо» -  «Аван-
гард» (17.00), «Новый город» - «СССР» 
(17.45).

В ФОКе УлГУ в это воскресенье взял 

старт чемпионат города по мини-футболу 
среди футболистов 45 лет и старше, в 
нем участвуют 8 команд. В первом туре 
зафиксированы следующие результа-
ты: «Университет» - «Симбирск» - 2:5, 
«Мотор-Речпорт» - «Кайман» - 6:3 (хет-
трик на счету Михаила Клейменова), 
«Волжанин» - «Засвияжье» - 3:0, «Бриг» 
- «Авангард» - 9:1 (три мяча забил Вла-
димир Митряков).

2-й тур (17 ноября): «Университет» 
- «Мотор» (8.00), «Симбирск» - «Засвия-
жье» (8.45), «Бриг» - «Кайман» (9.30), 
«Волжанин» - «Авангард» (10.15).

« флоРбол
Флагман регионального флорбола, участник Высшей лиги чемпионата России -  
«Солнечные Орлы» - официально сменил статус. Теперь это не просто команда, а клуб. 

Александр АГАПОВ

- Недавно мы получили свидетельство о 
государственной регистрации как автономная 
некоммерческая организация «Флорбольный 
клуб «Солнечные Орлы», - рассказал пред-
седатель областной федерации флорбола  
Сергей ЛУКЪЯНОВ. - И стали всего лишь 
вторым флорбольным клубом страны после 
петербургских «Акул». Этот статус открывает 
новые возможности для развития, через увели-
чение финансирование и привлечение спонсо-

ров.  Думаю, следующим шагом должно стать 
внедрение контрактной системы, чтобы наши 
игроки могли стать профессионалами.

***
Чемпионат Ульяновска среди мужских  

команд продолжился очередными матчами. 
УлГТУ нанес поражение «Энерготепу» - 6:3. 
«Койоты» сокрушили флорболистов УИ ГА - 
9:0. «Орлы» (команда, составленная из ребят 
2005-2006 годов рождения) взяли верх над  
кадрово ослабленными «Бульдогами» - 3:1.
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Марат Сафин:
«Мне стыдно 
смотреть людям  
в глаза»

- Марат, в чем же, на твой взгляд, 
главная причина неудач?
- Ответ на этот вопрос у меня уже 

есть давно: недокомплект состава. 
В начале сезона у нас на некоторых 
позициях было по одному футболи-
сту. Уже по ходу сезона, когда нача-
ли добавлять в заявку местных фут-
болистов, мы наконец-то смогли на 
тренировках проводить полноценные 
двусторонки. 

- Тем не менее в начале сезона 
команда показывала симпатич-
ный футбол…
- Согласен, но в целом проблемы 

комплектования команды не были 
решены.

- Теперь очевидно, что бороть-
ся за выход в ФНЛ «Волга» не 
сможет. Какая ныне цель у кол-
лектива?
- Задача - попасть в первую ше-

стерку. Решать ее будем, опираясь 
на воспитанников местного футбо-
ла. При этом нам уже объявили, что 
бюджет сокращается в три раза.

- Если опираться только на 
местных воспитанников, смо-
жет ли «Волга» вернуться в ше-
стерку?
- Я в этом уверен.

- а какой тренер нужен ульянов-
ской «Волге», чтобы справить-
ся с данной задачей?
- Думаю, Дмитрий Николаев. Он 

готовил команду к двум последним 
играм, и у меня как у футболиста 
есть понимание, чего он хочет от 
нас, игроков. Мы, например, перед 
этими играми досконально разби-
рали слабые и сильные стороны на-
ших соперников.

- Неужели при Гунько такого не 
было?
- Не так досконально. И в целом, 

наверное, мы, футболисты, так до 
конца и не поняли, чего хотел от нас 
Гунько в игровом плане. На моем 
футбольном веку было не так много 
тренеров, но у каждого я чему-то на-
учился. Особенно много в профес-
сиональном плане мне дала поездка 
в команды зоны «Юг». Один тренер, 
например, научил меня открываться 
между линиями. Другой наставник 
менял мою позицию на поле, ког-
да соперник плотно оборонялся. 
Многое, чему я тогда научился, ис-
пользую сейчас. При этом не могу 
сказать, что Гунько не переживал 
за результат команды. Напротив, он 
очень хотел принести пользу клубу 
и городу. Когда пошла череда пора-
жений, на нем лица не было, на него 
жалко было смотреть. 
Он весь отдавался ра-
боте, но что-то пошло 
не  так...

- Наверное, не-
справедливо было 
бы сваливать все на 
Гунько? Футболисты, наверня-
ка, должны разделить ответ-
ственность вместе с бывшим 
главным тренером.
- Абсолютно верно. Лично я, на-

пример, не снимаю с себя ответ-
ственности. Если честно, мне до 
сих пор стыдно выходить в город 
и смотреть людям в глаза. Каждый 
третий, наверное, спрашивает меня, 
что да как. И я не ухожу от ответов, 

разговариваю с людьми. Но дей-
ствительно, в такой ситуации, когда 
поражение за поражением, не был 
довольно давно. Нечто подобное 
случилось в моей практике во вре-
мена выступления за «Сочи». Тогда 
мы тоже плохо начали чемпионат. 
Но после того, как сменился главный 
тренер, все наладилось. Меня даже 
в тот год признали лучшим игроком 
зоны «Юг». Поэтому, надеюсь, что и 
на этот раз будет рецепт выхода из 
сложной ситуации.

- После поражения от «акрона» 
в последнем осеннем матче на 
странице «Волги» в «ВК» поя-
вились твои слова извинений 
перед болельщиками. Также в 
нем ты благодарил руковод-
ство клуба за созданные усло-
вия для игроков…
- Я говорил это искренне и по-

вторюсь: руководство клуба созда-
ло абсолютно все условия для того, 
чтобы мы, футболисты, сосредо-
точились только на игре. Приведу 
такой простой пример: раньше, ког-
да я задавал вопрос о спортивном 
питании, мне говорили: «Вас что, в 
столовой плохо кормят?». То есть 
люди не понимали, в принципе, о 
чем речь. В этом году все поменя-
лось в лучшую сторону. И это каса-
ется не только спортивного питания, 
но и всего-всего.

- Тебе, футболисту с опытом 
игры в ФНЛ, интересна задача 
«бороться за шестерку»?
- Конечно, интереснее было бы 

идти в лидерах. И поэтому я ста-
раюсь разобраться в причинах не-
удач, много копаюсь в себе. Меня 
не устраивают и место команды в 
турнирной таблице, и личная игра с 
личной статистикой. Мне осталось 
всего четыре гола до сотни в чемпи-
онатах страны. Вот забью их, может 
быть, тогда и задумаюсь об оконча-
нии карьеры. Мне мама уже лет 5-7 
говорит: «Хватит! Заканчивай. Наи-
грался, поди». А я еще не наиграл-
ся. У меня есть цель - сто мячей. 

«легкая атлетика

По новым дорожкам  
к ноВым рекордам
Александр АГАПОВ

Традиционный мемориал уже 
не первый год собирает лучших 
молодых талантов из соседних 
с Ульяновском регионов и по 
уровню соревнований не усту-
пает первенствам ПФО. Вот и 
на сей раз побороться за высо-
кие результаты и места приехали  
команды из Татарстана, Мордо-
вии, Чувашии, Марий Эл, Нижне-
го Новгорода, Саратовской обла-
сти. Кроме того, среди участников 
11-го по счету турнира впервые 
оказалась сборная Ивановской 
области.

- На наши соревнования «ту-
ристов» не возят - говорит пред-
седатель областной федерации 
легкой атлетики Евгений ЯН-
КАУСКАС. - Как правило, здесь 
выступают сильнейшие ребята 
и девчонки в своих возрастах, 
которые уже имеют высокие 
личные результаты. Поэтому те, 
кто попадает в призеры на этом 
турнире, затем добиваются успе-
хов на окружных и всероссийских 
первенствах.

Учитывая живой интерес к 
стартам за пределами 73-го реги-
она, организаторы турнира поза-
ботились о том, чтобы оба дня со-
ревнований можно было увидеть 
в прямой интернет-трансляции. 
А для тех, кто не успел к «лайву», 
еще и в записи.

Вместо выстрела -  
сирена

В преддверии мемориала-
2019 важный апгрейд кос-
нулся манежа «Спартак», где 
обновили беговые дорожки, за-
менив покрытие по всей длине  
200-метрового круга. Еще одно 
новшество этого года - стартовый 
сигнал. Если раньше участников 
забега на дистанцию отправлял 
выстрел стартового пистоле-
та, то теперь соответствующая 
команда подается сиреной, по-
заимствованной из биатлона и 
горнолыжного спорта.

- Капсульный патрон, который 
вставляется в пистолет, теперь 
приравнен к взрывчатым ве-
ществам, поэтому для его при-
обретения и дальнейшего ис-
пользования необходимо иметь 
специальную лицензию, - объ-
ясняет Евгений Владимирович. 
- Требование, на мой взгляд, 
спорное, но его необходимо со-
блюдать. Поэтому пришлось ис-
кать другие варианты. Многие 
участники отмечали, что новый 
сигнал для них пока непривы-
чен, но это дело времени. 

Олимпийская чемпионка 
болела за Егорова

Среди иногородних делегатов 
мемориала-2019 можно было 
встретить по-настоящему звезд-
ную гостью - первую олимпий-

скую чемпионку на дистанции 
3 000 метров с препятствиями 
(стипль-чез) Гульнару Галкину-
Самитову, чей муж - Анатолий 
Галкин - тренирует легкоатлетов 
из команды Набережных Челнов. 

- Я не первый раз присут-
ствую на этих соревнованиях и 
могу оценить уровень организа-
ции, - поделилась с «ЧЕМПИО-
НОМ» прославленная бегунья. 
- Здесь все очень удобно и четко 
выстроено, на уровне лучших 
юношеских турниров в стране, 
поэтому мы с удовольствием 
сюда приезжаем.

Как выяснилось, у Галкиной-
Самитовой есть и другой повод  
регулярно приезжать в Ульяновск 
- в гости к Татьяне Егоровой, с 
которой они когда-то вместе вы-
ступали за сборную России, а те-
перь дружат семьями.

- Конечно, здесь мы болеем 
за сына Тани и Сергея - Никитку, 
- добавляет Гульнара Исканде-
ровна. - Уже сейчас он силен,  у 
него хорошее будущее в легкой 
атлетике, мы в него верим.

При такой звездной под-
держке Егоров-младший просто 
не мог ударить в грязь лицом и 
взял сразу два «золота» в стар-
шем возрасте (2002-2003 годы 
рождения). Сначала он победил 
в беге на 400 метров, установив 
новый рекорд соревнований 
(50,03 секунды), чему помогло 
напряженное соперничество с 
представителем Нижнего Новго-
рода Андреем Пузановым. 

- В предварительном забеге у 
него был результат выше моего, 
и во время финала это подсте-
гивало меня бежать быстро с 
самого начала, - рассказал сам 
Никита. - До схода на первую до-
рожку ориентировался на сопер-
ника, но затем понял, что пора 
работать в своем темпе. 

На следующий день Егоров 
блистал на коронной дистанции 
800 метров, где настолько пре-
восходил конкурентов, что бо-
ролся только с секундомером 
и собственным рекордом тур-
нира, установленным в 2018-м 
(1.57,15). В итоге он финиширо-
вал первым с отрывом от пре-
следователей, но собственное 
достижение превзойти не смог, 
пробежав на восемь десятых 
медленнее - 1.57,97.

- Я хотел улучшить рекорд, но 
бежать одному всю дистанцию 
тяжко, - признался 16-летний 
стайер. - Для этого нужно, чтобы 
кто-то разгонял забег хотя бы 
400 метров или чтобы сильный 
соперник постоянно дышал в 
спину. Понял, что рекорд не со-
стоится, когда быстро пробежал 
первую половину дистанции. На 
два оставшихся круга в таком 
же темпе меня не хватило. Но, 
в любом случае, нынешний ме-
мориал - самый успешный для 
меня. В этот раз я выиграл сразу 
две дистанции.

Быстра не по годам
И если от Егорова следовало 

ожидать победных свершений 
(как-никак, он кандидат в юно-
шескую сборную России), то 
выступление 13-летней Юлии 
Антоновой стало настоящим от-
кровением даже для опытных 
специалистов. Юная легкоатлет-
ка из группы Арины и Александра 
Фоминых стала главной герои-
ней на 200-метровке у девушек. 
Будучи самой юной среди млад-
шего возраста (2004-2005 годы 
рождения), Антонова (родилась 
в 2006-м) уже в предваритель-
ном раунде на полсекунды поби-
ла рекорд соревнований (25,76 
секунды), а в финале сбросила с 
этого результата еще три сотые 
- 25,73. Для сравнения: в зачете 
старших девушек (2002-2003) 
победительница едва разменя-
ла 26-секундный рубеж (25,97). 
Похоже, у тренерского тандема 
супругов Фоминых подрастает 
новая «звездочка» ульяновского 
спринта.

- Когда увидела свое время 
на табло, была в шоке, - при-
зналась новая рекордсменка 
турнира. - Изначально рассчи-
тывала пробежать в районе 
27-28 секунд, но никак не за 25. 
У меня была цель - выполнить 
норматив КМС до мая следую-
щего года. Но получилось, что 
на 200 метров я его выполни-
ла уже сейчас. Мои школьные 
учителя по физкультуре (Юля 
учится в 62-й школе) увидели 
во мне спринтерские задатки и 
посоветовали их развивать. И 
вот уже пятый год я серьезно 
тренируюсь. 

Добавим, что, помимо «золо-
та» на 200-метровке, Антонова 
стала второй в коротком сприн-
те (60 м).

Среди остальных улья-
новцев побед добились еще  
14 спортсменов. 2002-2003 годы 
рождения: Роман Шашков (60 
с/б, 8,30 секунды, новый рекорд 
соревнований), Руслан Халиул-
лов (60 м), Наталья Кондраши-
на (длина), Марина Абулгазина  
(60 с/б, 9,01 секунды - рекорд 
соревнований), Михаил Кузь-
мин (длина), Мария Лобанова 
(ядро), Данила Тихонов (ядро), 
Степан Парыгин (1 500 м), Алек-
сандра Скочкова (400 м). 2004-
2005 годы рождения: Ирина 
Кривцова (ядро), Сергей Ваге-
ров (200 м), Влад Тонеев (800 
м), Мария Кондратьева (400 м, 
1.00,89 - новый рекорд соревно-
ваний), Денис Целищев (60 м).

Кроме этого, ульяновский 
квартет в составе Руслана 
Халиуллова, Марины Абулга-
зиной, Максима Половова и 
Александры Скочковой выиграл 
единственный командный вид 
- смешанную эстафету 4х200 
метров.

В минувшие выходные 
стартовал новый зимний 
сезон региональной «коро-
левы спорта». Под сводами 
манежа «Спартак» состоялся 
открытый областной турнир 
среди юношей и девушек 
памяти заслуженного 
тренера РСФСР Виктора 
ОРЕШКинА.

«из первых уст

Капитан ульяновской «ВОлги» в беседе  
с корреспондентом «ЧЕМПиОнА» размышляет  
о причинах провала команды в первенстве страны.

Никита Егоров 
(№ 525) 
не отсиживается 
за спинами 
соперников.
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« дзюдо. Новости

Одержав победы в трех схват-
ках, первое место занял Никита 
МЕЛЕХИН (97 кг, тренер - Василий 
Вразовский). Вице-чемпионами со-
ревнований стали: Олег МОРЕВ 
(77 кг, Виктор Коваль), Туран АЛА-
ХЯРОВ (87 кг), Мурат ГУЛИЕВ  
(55 кг) - оба тренируются у Геннадия 
Непомнящего. Бронзовую медаль 
завоевал Оган НУНУШЯН (82 кг, 

Олег Ефремов). В шаге от призовых  
мест остановились: Григорий ЧОБА-
НУ (82 кг, Андрей Кузнецов) и Сирак 
НУНУШЯН (67 кг, Виктор Коваль).

Данные соревнования, которые 
собрали около 200 борцов со всех 
уголков страны, а также из Казахста-
на, стали своего рода репетицией 
перед чемпионатом ПФО, который 
пройдет в Саранске 3-5 декабря. 

« Тайский бокс

Мозалева пишет историю
В Минске завершились чемпионат и первенство Европы.  
По итогам на верхнюю ступень пьедестала поднялась ульяновская 
спортсменка Ангелина МОЗАЛЕВА, которой не было равных 
среди девушек 12-13 лет.

« водНое поло« Хоккей с мячом. чемпионат России. суперлига

Александр АГАПОВ

По традиции данные сорев-
нования открывают сезон для 
ватерполистов-любителей  со 
всего Приволжья, с каждым 
разом преумножая количество 
участников. Как и годом ранее, 
в  бассейне ульяновского ФОКа 
«Спартак» сыграли команды из 
Казани, Самары, Уфы и Орен-
бурга. Кроме того, поучаствовать 
в «битвах на воде» захотели го-
сти из Березников. 

До этого коллектив из второго 
по величине города Пермского 
края не участвовал в выездных 
соревнованиях 28 лет(!), но ради 
«МегаЕдинства» совершил не-
близкое путешествие в 1 100 кило-
метров! В свое время ватерполь-
ная школа Березников считалась 
одной из сильнейших в стране. 
Сейчас ее воспитанникам уже 
за 40, однако  они по-прежнему 
держат себя в хорошей форме 
регулярными тренировками, что 
и доказали в Ульяновске, заняв 
итоговое третье место.

 «Золото» и «серебро» между 
собой разделили команды из сто-

лицы Татарстана. Сильнейшей 
среди них оказалась ВК «Ка-
зань», в решающем матче пере-
игравшая земляков из «Максиму-
ма» - 5:2. Любопытно, что одним 
из ведущих игроков в составе 
победителей стала девушка - Ва-
лерия Кичерова. Два года назад 
она играла в чемпионате России, 
затем поступила в Казанский уни-
верситет, но любимый вид спорта 
не оставила. По словам Валерии, 
большой разницы между играми 
с мужчинами и девушками она не 
чувствует. В бассейне «Спартак» 
мощная студентка играла на са-
мой физической трудной позиции 
«столба» и уверенно разбиралась 
с оппонентами противоположно-
го пола: обыгрывала, пасовала, 
забивала, а при необходимости 
могла и «притопить» соперника.

Хозяева турнира были пред-
ставлены двумя составами. Силь-
нейший из  них - «Спартак-1» - в 
итоге занял пятое место, хотя 
вполне мог побороться за трой-
ку. Однако в ключевом матче 
ульяновцы не справились с са-
марской «Ракетой». По ходу игры 

наши вели в три мяча, но  не 
смогли удержать добытое преи-
мущество и потерпели досадное 
поражение - 5:6.

- Не хватило баланса, - от-
метил играющий тренер нашей 
команды Артур АЛИМОВ. - Когда 
игра пошла, все ринулись в атаку 
добивать соперника и совершен-
но забыли про оборону. В конце, 
когда уже сократили отставание 
до минимума, «Ракета» взяла 
тайм-аут, а потом грамотно игра-
ла на удержание. Нам уже про-
сто не хватило времени, чтобы 
отыграться.

В матче за 5-6-е места 
«Спартак-1» разгромил одного из 
своих самых неудобных сопер-
ников - «Оренбург» (6:1). Кроме 
этого, по ходу турнира ульянов-
цы обыграли уфимский «Олимп» 
(8:3) и второй состав спартаков-
цев (4:1), который в итоге зам-
кнул восьмерку участников. 

Добавим, что результаты 
«МегаЕдинства» пошли в зачет 
первого этапа Приволжской лиги 
НВА, где в этом сезоне играют 
семь команд (эти же клубы, за 
исключением «Спартака-2»).

статистика
2-й тур (8 ноября)

СКА-НЕФТЯНИК - УР. ТРУБНИК - 11:4 (5:1)

3 189 зрителей. Голы: Петтерссон, 3, 11; А. Бон-
даренко, 39; Турушев, 42, 79, 90 - с угл.; Шардаков, 
44, 85; Ишкельдин, 52; Антипов, 60; Аникин, 62 - М. 
Ширяев, 12, 81; Цыганенко, 50, 84. Штраф: 0-5.

ДИНАМО - РОДИНА - 11:4 (6:1)

103 зрителя. Голы: Чернышев, 8, 41, 88; Иванов, 
19; Филиппов, 24 - с угл., 44 - с пен., 75; Барбаков, 39, 
77; Бутенко, 52; Тарасов, 53 - Перминов, 28 - с пен., 
70 - с угл., 85 - с угл.; Бушуев, 79. Штраф: 30-30.

БАЙКАЛ - ЕНИСЕЙ - 3:6 (1:2)

2 523 зрителя. 0 градусов. Голы: А. Прокопьев, 
39; Тремаскин, 58; Кузнецов, 83 - Эдлунд, 21; Мир-
газов, 24, 70; Ломанов, 78; Лопатин, 86; Макаров, 87. 
Штраф: 40-50.

КУЗБАСС - ДИНАМО-КАЗАНЬ - 10:3 (6:1)

2 832 зрителя. Голы: Земцов, 3, 73; Павенский, 
12, 50; В. Швецов, 15, 22; Федоров, 29; Стасенко, 37, 
60 - оба с пен.; Репях, 67 - Корев, 2; Ларионов, 48 - с 
угл., 52. Незабитый пенальти: Корев (Д), 36 - вра-
тарь. Штраф: 30-40. Удален М. Рязанов (Д), 60 - за 
три штрафа.

СИБСЕЛЬМАШ - МУРМАН - 5:3 (4:1)

900 зрителей. Плюс 2 градуса. Голы: Доровских, 
19, 40; Исалиев, 27; Петров, 39; Анисимов, 46 - Тюка-
вин, 6; Никитенко, 70; Гладышев, 86. Штраф: 30-20.

СТАРТ - СТРОИТЕЛЬ - 1:5 (0:2)

630 зрителей. Минус 2 градуса. Голы: Голубков, 
49 - с угл. - Русин, 12; Башарымов, 17; М. Зубарев, 
51; А. Лихачев, 74, 84 - с угл. Штраф: 30-20. Матч 
обслуживали ульяновские арбитры - Александр 
ПРОНИН (главный арбитр) и Александр ШАКИРОВ 
(помощники).

3-й тур (11 ноября)

СКА-НЕФТЯНИК - СТАРТ - 14:5 (5:4)

2 108 зрителей. Голы: А. Бондаренко, 6 - с угл., 
48, 51, 65; Петтерссон, 7, 33, 50, 69 - с пен., 70, 84; 
Джусоев, 9; Скопинцев, 43; Антипов, 57 - с угл.; Ани-
кин, 82 - Голубков, 5 - с угл.; Киселев, 23, 41; Чисто-
сердов, 32; Гареев, 77 - с угл. Штраф: 10-10.

БАЙКАЛ - РОДИНА - 5:2 (2:2)

759 зрителей. Минус 10 градусов. Голы: Вдо-
венко, 8 - с угл.; Иващенко, 31 - с угл.; А. Егорычев, 
53, 84; Цыцаров, 75 - Исмагилов, 19; Перминов, 43. 
Штраф: 50-30.

ЕНИСЕЙ - КУЗБАСС - 9:2 (2:1)

2 000 зрителей. Голы: Эдлунд, 23, 53, 66; Толстихин, 
32; Ахметзянов, 50 - с угл.; Миргазов, 52, 72, 75; Безно-
сов, 64 - Горячев, 17 - с угл.; Земцов, 81. Незабитый 
пенальти: Стасенко (К), 36 - штанга. Штраф: 20-30.

СИБСЕЛЬМАШ - УР. ТРУБНИК - 5:7 (3:2)

700 зрителей. Минус 10 градусов. Голы: Доров-
ских, 5, 69 - оба с угл.; Вшивков, 11 - с угл.; Исалиев, 
32; Кузьмин, 84 - М. Ширяев, 19 - с угл.; Сидоров, 45 
- с угл.; Грачев, 47 - с угл.; Цыганенко, 61, 66, 77; Ах-
манаев, 64 - с угл. Штраф: 30-40.

ВОДНИК - ДИНАМО - 2:1 (1:0)

2 000 зрителей. Голы: Дергаев, 34; Попеляев, 87 
- Тарасов, 55. Штраф: 30-50.

Положение на 13 ноября

№ Команда И В Н П М О
1. СКА-Нефтяник 2 2 0 0 25-9 6
2. Енисей 2 2 0 0 15-5 6
3. Динамо М 3 2 0 1 13-6 6
4. Байкал 3 2 0 1 14-8 6
5. Кузбасс 3 2 0 1 18-13 6
6. Водник 2 2 0 0 7-2 6
7. Строитель 3 2 0 1 10-8 6
8. ВОЛГА 2 1 0 1 8-10 3
9. Сибсельмаш 3 1 0 2 10-13 3
10. Динамо-

Казань
2 1 0 1 6-10 3

11. Ур. Трубник 3 1 0 2 11-22 3
12. Мурман 2 0 0 2 4-11 0
13. Родина 3 0 0 3 6-16 0
14. Старт 3 0 0 3 6-20 0

Александр АГАПОВ

Успех юной воспитанницы клу-
ба «Прометей» оказался первой 
победой в молодой истории ре-
гионального муай тай.  Впрочем, 
Ангелине не привыкать устанав-
ливать исторические достиже-
ния. Весной Мозалева взяла 
«золото» первенства страны, а в 
октябре достойно дебютировала 
на мировом первенстве в Турции, 
став бронзовым призером.

Как и на предыдущем турнире, 
ученица 6 «А» класса 50-й город-
ской школы выступала в самой 
легкой категории среди девушек 
- до 32 кг. За право называться 
чемпионкой континента Мозале-
ва билась с местной тайбоксер-
шей Елизаветой Сидоровой.   

- Хозяйка турнира нам была 
известна по первенству мира, она 
так же, как и Ангелина, уступила 
турчанке, которая в итоге стала 
победительницей, - рассказал 
тренер ульяновской спортсменки 
Константин МИДОНОВ. - Тогда 
мы наблюдали за нашей нынеш-
ней соперницей из Беларуси, 

поэтому уже приблизительно 
знали, как с ней нужно рабо-
тать и что мы можем ей про-
тивопоставить. Разработали 
план на поединок, который, 
безусловно, сработал, и все три 
раунда остались за Ангелиной.

По словам специалиста, 
теперь у Мозалевой хорошие 
перспективы завоевать твердое 
место в сборной России по свое-
му возрасту. 

 - Сейчас ей 12 лет, то есть на 
следующий год она еще сможет 
выступать в этой же возрастной 
группе, - добавляет Мидонов. - 
Чего не могу с уверенностью ска-

зать о весовой категории. Ведь 
она растет, поэтому будем осваи-
вать следующий вес - 34 кг. Ну и, 
конечно, чтобы попасть в сборную 
России на следующий год, нужно 
будет пройти отбор на первенстве 
России 2020 года.

Травмы и болезни  
обходят стороной
Лидеры сборной Ульяновской области завершают подготовку  
к новому зимнему сезону, первые гонки которого состоятся через 
пару недель в Ханты-Мансийске и Тюмени.

« биаТлоН

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Проще всего придется сильней-
шей биатлонистке региона Ольге 
Дмитриевой, поскольку первый 
этап Кубка России среди женщин 
пройдет в Тюмени. Именно здесь 
сборная области и тренируется уже 
три недели. Кроме Дмитриевой, в 
команде работают Юрий Шопин, 
Иван Галушкин и Никита Окунев.

- Условия сбора просто велико-
лепные, - отметил тренер команды 
Юрий ОХОТНИКОВ. - Главное, что 
есть возможность бегать на лыжах. 
Сначала тренировались на искус-
ственном снеге. Затем в Тюмень 
нагрянул снегопад, который позво-
лил сделать восьмикилометровый 
круг. Потом, правда, была оттепель 
- теперь длина круга, где можно 
полноценно побегать на лыжах, три 
с половиной километра. Кроме нас 
- ульяновцев - здесь тренируются 
все сильнейшие биатлонисты Рос-
сии. Ранее занимались спортсмены 

сборной Беларуси и Казахстана. 
Правда, сейчас они уехали - стало 
чуть свободнее и на трассе, и на 
стрельбище.

По словам Юрия Охотникова, 
ульяновские спортсмены трениру-
ются по три раза в день. Основной 
упор - беговая подготовка. В по-
следние дни увеличилось время 
работы на стрельбище, которой 
руководит тренер Николай Панкра-
тов. 

- Настроение у ребят хорошее, 
- говорит Охотников. - Главное - об-
ходимся без травм. Чтобы скрасить 
тренировочные будни, в минувшие 
выходные выбирались в Тюмень, 
где всей командой посетили кино-
театр.

Тренировочный сбор ульянов-
ских биатлонистов завершится  
26 ноября. После чего мужская 
часть команды отправится в Ханты-
Мансийск на первый этап Кубка 
страны, а Дмитриева вместе с Охот-
никовым останутся в Тюмени.

Восемь команд  
из шести регионов 
России собрал 
ежегодный турнир  
по мини 
водному поло 
«МегаЕдинство-
2019» 

В «Спартаке» казанская  
студентка «топила» мужиков

ВОЛГА - СТРОИТЕЛЬ - 
7:5 (2:1)

И СноВа здраВСтВуйте!
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Павел ФРАНЦ, главный тренер ХК «Строитель»:
- С «Волгой» у нас всегда боевые и принципиальные матчи. Не исклю-
чением стала и эта игра - никто не хотел уступать. И все-таки желания 
победить сегодня было больше у хозяев, к тому же они были быстрее 

нас, потому и победили.   

В первом домашнем матче чемпионата ульяновская «ВОЛгА» переиграла «Строитель». Как и в кубковой 
игре (21 сентября), наши хоккеисты семь раз поразили ворота сыктывкарской команды. и на этом 
совпадения не закончились.

Максим СКВОРцОВ 

Коломейцев -  
в Москве

Удивительно, но матч «Вол-
га - Строитель» вновь обслу-
живала та же бригада судей 
- Андрей Токмаков (Москва), 
Сергей Сергеев и Александр 
Садаков (оба - Киров). И нужно 
признать, что со своей работой 
арбитры справились хорошо.

Обе команды не смогли 
предстать перед болельщика-
ми в оптимальных составах. 
И если полузащитник волжан 
Кирилл Коломейцев сейчас 
находится в Москве на сборе 
юниорской сборной России 
(U-19), то игроки «Строителя» 
Иван Кораблин и Антон Оппен-
лендер вынуждены залечивать 
травмы. Ожидается, что Кора-
блин вернется в строй через 

три недели, а вот Оппенлендер 
- только в январе.

«Волга»  
транжирила моменты, 
но все же победила

Подопечные Павла Франца 
приехали в Ульяновск в каче-
стве одного из лидеров чем-
пионата - две победы в двух 
матчах (правда, одна техниче-
ская над «Стартом» в Нижнем 
Новгороде) наверняка добави-
ли сыктывкарским хоккеистам 
уверенности в собственных 
силах, но и у «Волги» были 
свои планы на вечер. Тем 
более что перед стартовым 
свистком минутой молчания 
почтили память легендарно-
го вратаря «Волги» Леонарда 
Мухаметзянова.

«Волга» начала матч весь-
ма осторожно, словно выжидая 

ошибок со стороны соперника. 
И подопечные Сергея Горча-
кова свои шансы получали. С 
6-й по 16-ю минуты волжане 
трижды могли огорчить гол-
кипера «Строителя» Максима 
Шакирова, но Евгений Андре-
ев и Андрей Крайнов не реали-
зовали выходы один на один, а 
удару Егора Норкина не хвати-
ло точности. И все же именно 
«Волга» благодаря стараниям 
Дмитрия Скворцова открыла 
счет в матче, но в роли дого-
няющих гости находились не-
долго - очевидный пенальти 
в ворота нашей команды уве-
ренно реализовал Геннадий 
Бочкарев. «Волга» успела от-
личиться еще до перерыва, 
а вот во втором тайме игра 
«вскрылась», и болельщики 
увидели град забитых мячей и 
самое главное - победу люби-
мой команды!

11 ноября. Ульяновск. ДС «Волга-Спорт-
Арена». 2 800 зрителей. 

Судья - Токмаков (Москва).
ВОЛГА: Атаманюк (Силантьев, 84-86), Слугин, 

Симиргин, Андреев, Скворцов, Филимонов, Галя-
утдинов, Тургунов, Крайнов, Петровский, Степа-
нов. На замену выходили: Мельников, Бихузин, 
Норкин, Тумаев, Вавилов.

Строитель: Шакиров, Филатов, Власюк, Опа-
рин, Фефелов, Шебонкин, А. Лихачев, Русин,  
М. Зубарев, Башарымов, Вахрушев. На замену 
выходили: Бочкарев, Воюшин, Фролов, Агафо-
нов, Медведь, Зимин.

Голы: Скворцов (Тургунов), 26 (1:0); Бочка-
рев, 31 - с пенальти (1:1); Мельников (Тумаев), 35 
(2:1); Башарымов, 51 (2:2); Бихузин (Тургунов), 55 
(3:2); Зубарев, 56 (3:3); Скворцов (Филимонов), 
59; Степанов (Бихузин), 64; Крайнов (Галяутди-
нов), 75 (6:3); Башарымов, 80 (6:4); Петровский 
(Степанов), 81 (7:4); Бочкарев, 85 - с пенальти 
(7:5). Незабитый пенальти: Слугин, 36 - вратарь. 
Штраф: 60-50.

Пять медалей перед чемпионатом ПФО

Сергей ГОРЧАКОВ, главный тренер ХК «Волга»:
- «Волга» и «Строитель» - равные команды, поэтому и 
матчи между нами всегда получаются очень напряжен-
ными. По ходу матча неоднократно менялись игровые 
схемы, но все же наша команда хотела победу больше 
и заслуженно ее добилась.

после игры

« из первых уст

Дмитрий Скворцов: 
«Был мандраж, но это нормально»

« гРеко-Римская боРьба

Выиграл Россию - попал в «Артек»
В детском центре «Артек» прошла профильная смена юных россий-
ских дзюдоистов. В сотню счастливчиков, которые получили право 
поехать в Крым, оказались и три ульяновских спортсмена.

Гандбол
Юноши инзенского «Спартака» и девушки инзенской команды 

«Бизоны» стали победителями областного турнира, который про-
шел в спорткомплексе «Триумф» в Карсуне. Серебряными при-
зерами стали, соответственно, команды «Карсунские ястребы» и 
«Лада». «Бронза» в активе коллективов «Спарта» из Сурского и 
ульяновского «Атлетика». Лучшими игроками соревнования при-
знаны Владислав БУТУЗОВ («Спартак»), Алина БАЙТИРЯКОВА 
(«Лада»), Ильяс ЮНУСОВ («Карсунские ястребы») и Ирина ДАНИ-
ЛОВА («Атлетик»).

Михаил РОССОШАНСКИЙ

 В мае 2019 года ульяновец Ни-
кита Степанов выиграл первенство 
России по дзюдо в городе Апатиты 
Мурманской области. Именно за 
этот успех он был премирован по-
ездкой в «Артек». Вместе с ним в 
Крым отправились его партнеры 
по сборной области Тагир Хафи-
зов и Егор Капитонов.

- Наши мальчишки приняли 
участие в обучающих семинарах, 
мастер-классах, - рассказал тре-
нер региональной команды Рустам 
НИЯЗОВ. - Все эти мероприятия 
для наших юных спортсменов про-
вели чемпионы и призеры Олим-
пийских игр и чемпионатов мира и 

Европы. Кроме того, было множе-
ство лекций и практических заня-
тий, в ходе которых дети изучили 
и отработали технические приемы 
борьбы в стойке и партере, прове-
ли совместные и индивидуальные 
тренировки и многое другое.

- Мне больше всего понрави-
лись мастер-классы олимпийско-
го чемпиона Арсена Галстяна и 
чемпиона Европы Камала Хан-
Магомедова, - рассказал Никита 
СТЕПАНОВ. - Они предлагали 
нам необычные задания, с ко-
торыми справлялись далеко не 
все. На этих занятиях я почерп-
нул много нового, и все это буду 
применять на тренировках дома в 
Ульяновске. 

Автор дубля в ворота  
«Строителя» не скрывал 
своего волнения перед  
матчем и поблагодарил  
болельщиков за поддержку. 

- Дмитрий, «Волга» стартова-
ла в чемпионате с поражения 
в Архангельске (1:5) в игре, 
объективно говоря, против 
более мастеровитого сопер-
ника. И все же, что в первую 
очередь не получилось в 
матче против «Водника»?
- Первый фактор - переход из 

крытого катка на открытый воз-
дух. Было несколько непривычно 
- на игре сказывается как ветер, 
так и сам лед. Как ни крути, а на 
свежем воздухе лед другой. Бе-
зусловно, были и ошибки с нашей 
стороны. Но ошибки есть всегда. 
В целом считаю, что мы выгля-
дели достойно. Соглашусь, на 
сегодняшний день архангельская 
команда более мастеровитая, 
но по движению мы им точно не 
уступили.

- Матчи открытия всегда сто-
ят особняком. Сильно пере-
живал накануне или перед 

самой игрой сегодня?
- Конечно, мандражик перед 

выходом на лед был, но я не счи-
таю, что это плохо. Все-таки мы 
играем дома, перед своими бо-
лельщиками, и волнение должно 
быть. Первые минуты вкатыва-
лись в игру, а дальше было лег-
че. Кстати, спасибо большое на-
шим болельщикам, их поддержка 
для нас крайне необходима.

- Строитель чем-то удивил?
- Нет. Мы уже хорошо их изу-

чили, поэтому и тактика на игру 
была выбрана именно под данно-
го соперника. Конечно, были не-

простые моменты в матче, когда 
«Строитель» догонял  в счете, но 
мы вовремя собрались, добави-
ли - счет на табло.    

- Впереди - матч с «Дина-
мо», где явным фаворитом 
выглядит московская ко-
манда. Что «Волга» может 
противопоставить такому 
сопернику?
- Соперник - сильный, но, ду-

маю, что наши тренеры обяза-
тельно что-нибудь придумают, а 
мы, в свою очередь, постараемся 
воплотить все это в игре и не ра-
зочаровать наших болельщиков. 

Золотую, три серебряные и одну бронзовую медали завоевали 
ульяновские борцы на престижном мастерском турнире «надежды 
России» памяти мастера спорта СССР С.Т. Сусликова.
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Ульяновец 
Иван Галушкин 

(№ 10) на трассе 
биатлонного 

центра 
«Жемчужина 

Сибири» 
работает 

на совесть.

Бомбардиры

1. Эрик ПЕТТЕРССОН ------СКА-Нефтяник ---- 8 (1)
2-4. Артем БОНДАРЕНКО ----СКА-Нефтяник ---------5
 Алмаз МИРГАЗОВ --------Енисей --------------------5
 Петр ЦЫГАНЕНКО --------Ур. Трубник --------------5
5-7. Алексей ДОРОВСКИХ ---Сибсельмаш ------------4
 Кристоффер ЭДЛУНД ---Енисей --------------------4
 Сергей ПЕРМИНОВ ------Родина --------------- 4 (1)

4-й тур. 13 ноября (среда): Динамо-Казань - Мур-
ман (матч пройдет в Ульяновске). 

14 ноября (четверг): СКА-Нефтяник - Родина, 
Байкал - Старт, Кузбасс - Ур. Трубник, Енисей - Сиб-
сельмаш, ВОЛГА - Динамо М, Водник - Строитель.  
5-й тур. 

17 ноября (воскресенье): Кузбасс - Водник, Сиб-
сельмаш - ВОЛГА, Родина - Динамо-Казань, Строи-
тель -  СКА-Нефтяник (матч пройдет в Архангельске), 
Старт - Мурман, Енисей - Ур. Трубник, Динамо М - 
Байкал.

*В несостоявшемся матче «Родина» - «Строи-
тель» (5 ноября), кировское комаеде засчитано тех-
ническое поражение (-/+).

11 ноября. Ульяновск. «Волга» 
- «Строитель». Андрей Крайнов 
забивает шестой мяч в ворота 
сыктывкарцев.
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«мини-футбол. чемпионат ульяновска

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Голы: Каширин, 1; Савичев, 3 
(0:2); Мысин, 3 - в свои ворота; Ко-
стоуров, 6 (2:2); Убаськин, 14 (2:3); 
Валишин, 26; С. Ахметшин, 27 (4:3); 
Каширин, 27 (4:4); И. Ахметшин, 40 
(5:4).

- Вы играете в «Платоне»! 
А значит, вы - лучшие. Так до-
кажите это, - вместо приболев-

шего главного тренера команды 
Павла Трошина футболистов 
«Платона» настраивал на игру 
президент клуба Антон ГЛИЕН-
ЗОВСКИЙ. 

Но нули на табло продержа-
лись всего 54 секунды игрового 
времени. Футболисты «Платона» 
зевнули вблизи своей штрафной 
Михаила Каширина, и нападаю-
щий «Погоды» хладнокровно 
пробил в дальний угол, открыв 
счет. А когда через пару минут 
опытный Сергей Савичев удво-
ил преимущество действующего 
чемпиона, показалось, что все в 

этом матче решено. 
«Платон» вернулся в игру 

быстро, воспользовавшись не-
согласованностью игроков «По-
годы» и голкипера Сергея Кузне-
цова. А следом подоспел и гол 
Богдана Костоурова. И все это 
- за первые шесть минут игры! 
Матч действительно смотрелся!

- Обычно во время игры не 
обращаешь внимания на три-
буны, - отметил после финаль-
ного свистка играющий тренер 
«Погоды» Андрей ЗЛЫДАРЕВ. 
- Но на этот раз я слышал, как 
зрители бурно реагировали бук-

вально на каждый эпизод - оха-
ли, ахали. Словно в театре! Уве-
рен: это добавляло эмоций всем 
участникам матча.

Эмоции трибун, конечно, 
переносились и на площадку. 
Юркий форвард «Погоды» Алек-
сандр Попов сначала получил 
травму - на скамейку запасных 
он добрался только с помощью 
партнеров. Но через несколько 
минут снова появился на поле 
и едва не подрался с кем-то из 
соперников уже во втором тай-
ме… Однажды мяч со страшной 
силой попал в голову главному 
судье встречи Александру Ко-
робкову. Арбитр даже не помор-
щился и продолжил игру - же-
лезная выдержка!..

…Последняя минута матча 
вместила в себя массу событий. 
Началась она с гола Игоря Ах-
метшина. До этого он выдал две 
голевые передачи партнерам, а 
теперь сам вывел «Платон» впе-
ред. «Погода» тут же выпустила 
пятого полевого и вынудила со-
перников сфолить в шестой раз. 
За две секунды до конца игры 
Константин Убаськин отправил-
ся бить дабл-пенальти. Но про-
бил новичок «Погоды» крайне 
неудачно - мяч даже не попал 
в створ ворот. Голкипер «Пла-
тона» Андрей Сейкин выдохнул 
вместе с трибунами и отправил-
ся праздновать победу вместе с 
партнерами - 5:4.

- Конечно, кроме «Погоды», в 
Суперлиге играют еще и «ПСК», 
и «Кристалл». Но именно 
«МЧС», не умаляя достоинств 
остальных команд, считаю глав-
ным конкурентом в борьбе за 
титул, - размышлял после игры 
автор победного гола Игорь 
АХМЕТШИН. - И хотя до конца 
чемпионата еще 15 туров, имен-
но сегодня мы сделали большой 
шаг к чемпионству. Именно та-
кая задача стоит перед нами в 
этом году.

«Платон» «горел»  
дВажды, но не сгорел!

лидеры и фавориты Суперлиги - «Погода в доме-МЧС» и «Платон» - выдали один из самых зрелищных 
матчей на старте сезона. интрига поединка в буквальном смысле слова сохранялась до последней секунды.

3-й тур (9 ноября)

СМЕНА - ЭЛИНА - 6:3 (2:1)
Голы: Костенко, 13; Сафиуллин, 14 

(2:0); Дубинин, 18 (2:1); Костенко, 22; Кон-
драцкий, 23; Дмитриев, 24 (5:1); Осипов, 
32; Юманов, 35 (5:3); Багавиев, 39 (6:3).

Игрок «Элины» Евгений Дубинин забил 
гол ударом в касание со своей половины. 
Однако от поражения дебютанта Суперли-
ги это не уберегло. «Смена» забивала не 
так красиво, но в два раза чаще.

ПСК - МАЙ МЕДИА - 
4:3 (4:1)

Голы: Пискунов, 4 (0:1); Салов, 6; Андр. 
Кузнецов, 6; Набиев, 7; Русанцев, 11 (4:1); 
Клементьев, 22; Шалонкин, 23 (4:3).

УМЗ - ВАЛЕНТЕ-УлСИТИ - 
4:3 (2:2)

Голы: Дм. Романов, 5 (1:0); Ковалин-
ский, 16 и 18 (1:2); Коврижкин, 19; Гаранин, 
27 (3:2); Антипов, 34 (3:3); Коврижкин, 35 - с 
дабл-пенальти (4:3).

КРИСТАЛЛ - ПРОМРЕСУРС - 
7:2 (3:1)

Голы: Зерфин, 1 (1:0); Тюрин, 11 (1:1); 
Зерфин, 16; Арефьев, 18 (3:1); Архипов, 21 
(3:2); Этнюков, 22; Елисеев, 27 - с дабл-
пенальти; Панфилов, 28; Арефьев, 39 
(7:2).

Экс-нападающий команды «МЧС», а ныне - игрок «Платона» Юрий Абдулхаков (№ 77)  
впервые в своей карьере сыграл против своей бывшей команды и добился волевой победы.
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статистика

ПЛАТОН -  
ПОГОДА В ДОМЕ-
МЧС - 5:4 (2:3)

МАЙ МАДИА
Дебютант Суперлиги играет в чем-

пионате Ульяновска с 2012 года. Тогда 
коллектив выступал в третьей лиге и 
представлял IT-компанию «Май Медиа». 
Не так давно футболисты и компьютер-
щики прекратили сотрудничество, однако 
менять название команда не стала. Тем 
более что именно под брендом «Май 
Медиа» коллектив за минувшие семь лет 
прошел путь от третьей лиги до сильней-
шей группы. Из первого состава остались 
и до сих пор выходят на площадку Влади-
мир Разин и Леонид Вассияров. 

- На самом деле состав нашей коман-
ды менялся постепенно, - говорит руково-
дитель клуба «Май Медиа» Денис МЕЛЕ-
ХОВ. - Каждый год мы добавляли по 1-2 
человека. Новичков подбирали, прежде 
всего, по человеческим качествам. В этом 
году новобранцев также немного - Ере-
мин, Шалонкин, Сабирзянов.

- Глобальная цель на сезон - закре-
питься в Суперлиге, - говорит тренер 
Александр РУФОВ. - Задача, считаю, вы-
полнимая, но результаты пока не очень 
радуют: в трех матчах набрали всего три 
очка, обыграв в стартовом туре серебря-
ного призера - «Кристалл». Думаю, со сто-
роны соперника имел место недонастрой. 
Тем не менее надеюсь, что от игры к игре 
будем прогрессировать. Мы и тренируем-
ся дважды в неделю, а также, кроме чем-
пионата Ульяновска, играем в чемпионате 
области. 

Состав
Вратари

Иван ЖУРАВЛЕВ, 25 лет
Максим КОТОВ, 28 лет

Защитники

Илья ИГУШЕВ, 26 лет
Виктор МОРОЗОВ, 26 лет
Алексей НАПАРИН, 33 года
Александр ПИСКУНОВ, 26 лет

Нападающие

Кирилл АНДРОНОВ, 30 лет
Леонид ВАССИЯРОВ, 35 лет
Алексей ГАЛКИН, 24 года
Иван ЕРЕМИН, 21 год
Константин КЛЕМЕНТЬЕВ, 27 лет
Игорь КОТКОВ, 26 лет
Михаил МОТУЛЛО, 17 лет
Андрей ПОДМАРЕВ, 43 года
Владимир РАЗИН, 32 года
Ильнур САБИРЗЯНОВ, 23 года
Радмир САПОЖНИКОВ, 26 лет
Дмитрий ШАЛОНКИН, 20 лет
Тренер - Александр РУФОВ

- средний 
возраст 

команды 

27,11 года

Знакомим с участниками

Высшая лига
3-й тур (9-10 ноября): УлГАУ - Кучина - 0:5, Торпедо-

Нагаткино - Олимп-С - 2:12, Юниор - Симкор-Динамо 
- 3:0, Штальбург - ФАРОС-Университет - 4:4, ОФК - Старт-
ДЮСШ-Волга - 3:5.

1-я лига
3-й тур (9 ноября): Старт-ДРСА - Форвард - 1:6, Инза 

- Орион - 7:1, Цементник - Икс - 10:1, ОНАКО-Комета - 
Корпус-М - 5:2, СКА-Молния - Антарес-Регтайм - 1:0.

2-я лига
3-й тур (9 ноября): УОКИС - Энергия - 4:3, ЦСИ -  

ПромИнжиниринг - 8:6, УЗТС-Автозвук73 - Нефтяник - 3:2, 
Дельта-Немак- 3:5, АСИКС-Тетюшское- Погода в доме-2 
- 2:16.

3-я лига
3-й тур (9-10 ноября): Кристалл-2 - КварцВерке-

Силикатный - 5:3, Альянс - Гранд-Хаус - 4:2, Арсенал - 
СтройВест - 3:2, Шинник - Волга-Спорт-Арена - 4:2.

4-я лига
3-й тур (10 ноября): ВОГ - Авангард-Старт - 4:2, 

ИСУЗУС - НИКОС - 2:4, Платон-Олимп-С - С-принт - 6:2, 
Дельта-Кухни – ДЮСШ «Симбирск» - 2:0, СбМЦ - Интер73 
- 4:3.

5-я лига
2-й тур (10 ноября): Ключищи - Кристалл-Цильна - 

3:1, Симбирск-ВДВ - Взлет - 3:6, Хатеберг - Рапид - 4:7, 
Карпик - Леруа Мерлен - 5:5, Партизан - Авторай - 1:3.

6-я лига
2-й тур (9-10 ноября): Аэронавигация - Инжетек - 2:2, 

Авалон - АМГ - 1:1, Союз - Тереньга-2 - 7:1, Стандарт - Ту-
полев - 1:5, Элина-2 - Энерготеп-Бирюч - 3:3, СервисГаз 
- Адилет - 4:1.

Положение на 13 ноября

№ Команда И В Н П М О 
1. Платон 3 3 0 0 23-6 9
2. УМЗ 3 3 0 0 15-6 9
3. ПСК 3 2 1 0 178 7
4. Погода 

в доме-МЧС
3 2 0 1 18-9 6

5. Кристалл 3 1 0 2 10-7 3
6. Май Медиа 3 1 0 2 5-13 3
7. Промресурс 3 1 0 2 10-19 3
8. Смена 3 1 0 2 8-11 3
9. Элина 3 0 1 2 9-19 1
10. Валенте-

УлСити
3 0 0 3 6-23 0

Без «Мобирейта»  
и «Контактора»,  
зато с «Погодой» и ПСК
Александр АГАПОВ 

Набирает обороты чемпионат области 
в «городской лиге». Ротация команд здесь - 
дело привычное. Однако на сей раз состав 
участников обновился весьма радикально.

Из предыдущей компании осталось 
только пять коллективов: «Май Медиа», 
«Крылья», УлГПУ, УлГТУ и «Альфа-Банк». 
В  списке потерь - действующий чемпион  
«Мобирейт-МЧС» (проект закрылся), «Кон-
тактор», «Волга-Днепр», «СШОР-Волга-М» и 
«Симбирские Львы». Зато спустя пару лет в 
региональный чемпионат вернулись «Погода 
в доме» (уже как самостоятельная команда) и 
ПСК. Плюс свои силы в этом турнире попро-
бует  команда «Университет». 

Дебютный матч нового сезона был сыгран 
еще 3 ноября, когда «Крылья» нокаутирова-
ли УлГТУ со счетом 7:0. В составе «летчи-
ков» автором первого гола нового чемпиона-
та стал Артур Валишин. Три другие встречи 
первого тура состоялись в минувшее воскре-
сенье. «Универ» крупно уступил «педагогам» 
- 2:7. Также с поражения начали футболисты 
«Май Медиа», не совладавшие с «Погодой» 
- 2:4, за которую хет-триком отметился Юрий 
Абдулхаков. ПСК в драматичном поединке 
вырвал победу у «Альфа-Банка» благодаря 
позднему голу Рамала Набиева - 4:3. 

2-й тур. 17 ноября (воскресенье): Уни-
верситет - УлГТУ, УлГПУ - Май Медиа, Погода 
в доме - Альфа-Банк, ПСК - Крылья.

«чемпионат области

Бомбардиры

1. Рамал НАБИЕВ -------------ПСК --------------------- 6
2. Виктор ЗЛЫДАРЕВ --------ПВД-МЧС -------------- 5
3-5. Сергей АХМЕТШИН -------Платон ----------------- 4
 Сергей САВИЧЕВ ----------ПВД-МЧС -------------- 4
 Дмитрий РОМАНОВ -------УМЗ --------------------- 4

4-й тур (16 ноября, ФОК «Фаворит»)

9.00 Валенте-УлСити - Смена
10.30 Промресурс - Элина
12.00 Май Медиа - УМЗ
15.00 Кристалл - Платон

4-й тур (19 ноября, «Новое Поколение»)

20.00 Погода в доме-МЧС - ПСК
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Первый сезон «студентов» в 
третьем дивизионе получился 
ожидаемо трудным, но полез-
ным. И начался он не как у всех  
команд - не с первого тура, а толь-
ко с четвертого, когда «Универси-
тет» заменил в турнирах дими-
тровградскую «Ладу» и стал ее 
своеобразным дублем.

- Юрий Васильевич, насколь-
ко дебютный сезон «Лада-
Университета» в ЛФЛ оправ-
дал ваши ожидания?
- Начнем с того, как мы попали 

в этот турнир. А попали мы в него 
спонтанно. Во вторник, 28 мая, 
нам сказали, что будем выступать 
в третьем дивизионе, а в среду 
29-го мы уже играли в Вурнарах. 
То есть целенаправленно к этому 
первенству мы не готовились. Это, 
во-первых. Во-вторых, по ходу 
всего сезона нам приходилось 
обходиться ограниченным соста-
вом. Так как димитровградская 
«Лада» заявила 25 человек, мы 
могли заявить только 15. Если в 
первых играх  нам еще помогали 
опытные футболисты - Злыдарев, 
Абдулхаков, Юсупов, но со вто-
рого круга играли преимущество 
молодежным составом - ребята-
ми 2002-2003 годов рождения. А 
в концовке сезона, когда накопи-
лись травмы, стали привлекать  
2004 год и даже одного маль-
чика 2005 года рождения. С 
учетом всех этих факто-
ров могу сказать, что 
сезоном я все-таки 
доволен. В первую 
очередь, тем, что 
молодые парни 
получили боль-
шой опыт. В по-
следних турах 
сказалась уста-
лость, но это объ-
яснимо. Из-за огра-
ниченной обоймы во 
второй половине сезо-
на у нас были три-четыре 
человека на скамейке за-
пасных, так что на лидеров 
выпала серьезная нагрузка.

- Основа команды - ребята 
16-17 лет - могла бы еще год 
играть в юношеском первен-
стве. Не жалеете, что отпра-
вили их в «пекло» взрослого 
футбола уже сейчас?
- Нет, нисколько не жалею. Тем 

самым наша молодежь прошла 
своеобразную школу выживания: 
если тебе футбол интересен и ну-
жен, ты прибавляешь и играешь. 
Если нет, то просто бросаешь. 
У нас так и получилось: не все 
доиграли сезон до конца. Кто-то 
обиделся, что ему давали мало 
времени на поле, и ушел. Хотя, 
если посмотреть наши матчи, бу-
дет очевидно, что в каждом из них 
я использовал всех футболистов в 
заявке. Не было такого, чтобы кто-
то не выходил. Это подтверждает 
и статистика: в этом первенстве 
мы чаще пропускали после пере-
рыва, когда делали много замен, 

из-за чего качество игры проседа-
ло. Некоторые ребята оказались 
морально не готовы играть с му-
жиками и отсеялись. Но осталась 
группа из 13-14 игроков, которые в 
целом неплохо справились с этим 
сезоном и будут расти дальше. 
Это естественный отбор.

- В кампании-2019 «студен-
ты» не единожды проходили 
через разгромы от взрослых  
команд. Сами игроки как вос-
принимали такие результаты?
- Я постоянно общаюсь с ребя-

тами, объясняю им, что сейчас во-
обще не нужно обращать внимание 
насчет этих матчей. Рад, что они 
прислушиваются. Мы же видим, 
что так же крупно проигрывают и 
остальные «молодежки». Даже 
дубль «Волги», в котором собраны 
ребята постарше наших. Когда при 
счете 0:0 я убираю лидеров и даю 
игровую практику остальным, ко-
нечно, наша команда становится 
более уязвимой. Но 
в этом нет ниче-
го страшного. 
Главное, все 
это понимают. 
Наша задача 
заключалась 
не в 

том, чтобы не пропустить 11 мячей, 
а в том, чтобы подготовить ребят. 
Считаю, нам это удалось. Я вижу в 
этом составе четверых-шестерых 
человек, которые могут в будущем 
заиграть в команде мастеров.

 - Чьим прогрессом вы до-
вольны больше всего?
- Самым стабильным игроком 

оказался Булат Рябов. Парень 
2003 года рождения играет на по-
зиции центрального защитника, 
что уже характеризует его с по-
ложительной стороны. Мне также 
понравилось, как выглядел в этом 
сезоне другой защитник - Илья Пе-
тров.  Здорово прибавил Кирилл 
Гречкин. Хорошо себя показал 
Сергей Козиков. В плане техники 
и «физики» он уже в порядке, но 
психологически еще не готов стать 
лидером команды.

- Планирует ли команда фут-
больной школы «Универси-
тет» и дальше участвовать 
во взрослых турнирах МФС 
«Приволжье»

- Пока я ничего не могу сказать 
по этому вопросу. Будем думать 
и выбирать наиболее оптималь-
ный вариант. Играть в ЛФЛ для 
нас очень дорого. Поэтому, как 
альтернативу третьему дивизи-

ону, рассматриваем чемпио-
нат Татарстана, где также 

собраны очень сильные 
команды. В любом 

случае нужно искать 
турнир сопоста-

вимого уровня, 
о п у с к а т ь с я 
ниже уже нель-
зя, иначе нач-
нется регресс.
- Продолжит-
ся ли сотруд-

ничество с ди-
митровградской 

«Ладой»?
- Так же пока не 

готов ответить. Посмо-
трим, что будет в межсе-

зонье.
Беседовал  

Александр АГАПОВ.

«футбол. 3-й дивизион. мфс «Приволжье». итоги сезона

«Хоккей с шайбой. нХл

Юрий Назаров: 
«В этом составе «Университета»  
я вижу четверых-шестерых человек, 
которые в будущем могут заиграть  
в команде мастеров»

Итоговая таблица

№ Команда И В Н П  М О
1. Химик-август (Вурнары) 28 23 3 2 86-18 72
2. Дорожник (Каменка) 28 22 4 2 105-20 70
3. Волна (Ковернино) 28 22 3 3 109-21 69
4. Зенит (Пенза) 28 22 2 4 92-21 68
5. Химик (Дзержинск) 28 17 2 9 57-46 53
6. Сызрань-2003-СШОР-2 28 11 3 14 48-69 36
7. СШОР-ВОЛГа-М (Ульяновск) 28 11 0 17 34-74 33
8. Зенит-Ижевск-М 28 9 5 14 43-55 32
9. Мордовия-М (Саранск) 28 9 5 14 40-66 32
10. Локомотив-НН* 28 10 0 18 40-55 30
11. РЦПФ Нижний Новгород-М 28 9 3 16 42-63 30
12. Кр. Советов-ЦПФ (Самара) 28 9 1 18 41-68 28
13. ак. Коноплева (Приморский) 28 8 1 19 27-64 25
14. Дружба (Йошкар-Ола) 28 6 1 21 38-100 19
15. ЛаДа-УНИВЕРСИТЕТ 28 5 1 22 30-92 16

* Отказался от участия после первого круга.

В прошлом номере итоги футбольного сезона подводил главный тренер  
«СШОР-Волги-М» Александр ЗАиКин. Сегодня о сезоне-2019 говорит  
наставник ФК «лада-Университет» Юрий нАЗАРОВ.

«Монтажники» лучше  
в равных составах
В центральном матче ночной 
лиги среди ветеранов (40+) 
сошлись команды, ранее не 
терявшие очков, - «Волга»  
и «Центр Монтажа».  
Александр АГАПОВ

И те, и другие в этом сезо-
не будут сражаться за медали 
и постараются навязать борьбу 
мощному «Гулливеру». Поеди-
нок равных соперников получил-
ся самым грубым в четвертом 
туре. Команды на двоих собрали  
18 минут штрафного времени - 
высокий показатель для ветеран-
ского хоккея. И «Волга», и «Центр 
Монтажа» по разу реализовали 
большинство, но «монтажники» 
при этом забили еще три шайбы 
в равных составах, что и предо-

пределило их итоговую победу со 
счетом 4:1.

В других матчах уик-энда 
«Шквал» был сильнее «Союз-
Авиа» - 6:1. «МакстПласт» ока-
зался бит «Гулливером» - 0:12,  а 
«Симбирские Львы» учинили раз-
гром «Патриоту» - 7:2, добившись 
первого успеха в сезоне.

Положение на 13 ноября

1. Центр Монтажа - 12 очков (по-
сле 4 игр), 2. Гулливер - 3(9), 3. Волга 
- 9(4), 4. Шквал - 9(4), 5. С. Львы - 3(3), 
6. Союз-Авиа - 3(4), 7. МаксПласт 
- 3(4), 8. Торпедо - 0(3), 9. Патриот - 
0(3).

5-й тур. 16 ноября (суббота): Гул-
ливер - С. Львы (12.00), МакстПласт 
- Шквал (13.20). 17 ноября (воскре-
сенье): Патриот - Торпедо (9.20), 
Союз-Авиа - Центр Монтажа (10.40). 
Все матчи проходят в ФОКе «Лидер».

Олимпийцы «рулят»  
на мемориале Ахметшина

«Симбирянам» достались 14 шайб!
« нПХл

В непрофессиональной лиге 
Ульяновска «Центр Монтажа» 
также стремится быть среди 
лидеров. недавно команда 
Сергея ПАхАлинА оформила 
самую крупную победу в ны-
нешнем турнире, отгрузив 
 14 безответных шайб в ворота 
«Симбирска» (14:0).

Александр АГАПОВ

Самым метким в ее соста-
ве оказался нападающий Лео-
нид Попов, сделавший покер. 
Сразу восемь очков по системе 
«гол+пас» (3+5) набрал его това-
рищ по команде Роман Тимаев.

Без потерь по турниру идут 
хоккеисты «Звезды». Свою тре-
тью подряд викторию они добыли 
в игре с молодежью «Лидера» 

(7:1), но уступают «монтажникам» 
первую строчку по дополнитель-
ным показателям. Улучшила свое 
положение в чемпионате «Волга». 
Коллектив, ведомый Николаем 
Цукановым, уверенно разобрал-
ся с «Легионом» (7:2) и поднялся 
на пятое место.

Положение на 13 ноября

1. Центр Монтажа - 9 очков (по-
сле 4 матчей), 2. Звезда - 9(3), 3. С. 
Львы-2 - 9(4), 4. Колос - 7(4), 5. Волга 
- 6(3), 6. Шквал-2 - 6(3), 7. Лидер - 6(4),  
8. МаксПласт - 3(4), 9. Симбирск - 3(4),  
10. Халтек - 2(3), 11. Легион - 0(4).

Ближайшие матчи. 13 ноября 
(среда): Центр Монтажа - Волга 
(21.40). 14 ноября (четверг): Шквал-2 
- С. Львы-2 (21.40). 16 ноября (суб-
бота): Халтек - МаксПласт (8.00), Ле-
гион - Звезда (21.20). 17 ноября (вос-
кресенье): Симбирск - Колос (18.40).  
18 ноября (понедельник): МаксПласт 
- Шквал-2 (20.40).

«дЗюдо

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Все минувшие 15 лет мемо-
риал Ахметшина проводится 
в спортивном зале 56-й улья-
новской школы. Маленький, но 
уютный зал и в этом году едва 
вместил всех участников и их бо-
лельщиков.

- Мы ни одной мысли не допу-
скаем, чтобы проводить турнир 
в каком-либо другом месте, - го-
ворит Ильдар АХМЕТШИН, брат 
Ирека Ахметшина. - Много лет 
назад мальчишками мы вместе 
с Иреком начинали заниматься 
борьбой именно здесь, в 56-й 
школе. За многие годы она стала 
для нас родной. Знаю, что мно-
гие юные дзюдоисты ждут наш 
турнир. А сам Ирек, думаю, был 
бы доволен, что на турнир в па-
мять о нем собираются так много 
участников.

Напомним: известный улья-
новский дзюдоист и самбист 
Ирек Ахметшин погиб в авто-
катастрофе летом 2004 года. С 
тех пор в его память и прово-
дят соревнования среди юных 
спортсменов. В этом году по-
четным гостем мемориала стал 
известный ульяновский кудоист, 

победитель «Битвы чемпионов»  
2019 года Иван Шпедт. 

- Дзюдо для меня не чужой 
вид спорта, - отметил известный 
спортсмен. - Когда-то на трени-
ровках по кудо мы изучали при-
емы из дзюдо. А однажды я даже 
принимал участие в городских 
соревнованиях и стал их призе-
ром. Именно занятия дзюдо по-
зволили расширить мой бойцов-
ский потенциал и помогли лучше 
познать кудо.

По традиции около сотни 
спорт-сменов приняли участие в 
16-м мемориале Ахметшина. При-
чем на татами вышли не только 
мальчишки, но и девочки. В итоге 
юноши областной спортшколы 
дзюдо олимпийского резерва вы-
играли во всех весовых категори-
ях. Победителями соревнований 
стали Никита Мурзенков (32 кг), 
Вадим Щукин (34 кг), Дмитрий 
Черных (38 кг), Рамиль Мамедов 
(42 кг), Степан Керсман (46 кг) и 
Артем Качарин (свыше 46 кг). А 
вот среди девушек победитель-
ницами мемориала стали Ека-
терина Лебедева (36 кг) и Диана 
Алимова (свыше 52 кг) из «Сим-
бирска», а также Ксения Хренова 
из клуба «Мужество».

Юные дзюдоисты областной школы стали главными 
героями турнира памяти ирека Ахметшина. Традици-
онные соревнования прошли уже в 16-й раз.
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13 ноября (среда)
Хоккей 
с мячом

Чемпионат России. Суперлига. 
«Динамо-Казань» - «Мурман». 
Ульяновск. ДС «Волга-Спорт-Арена». 
13.00.
14 ноября (четверг)

Хоккей 
с мячом

Чемпионат России. Суперлига. 
«Волга» - «Динамо» (Москва). 
Ульяновск. ДС «Волга-Спорт-Арена». 
18.30.
16 ноября (суббота)

Хоккей 
с шайбой

Ночная хоккейная лига среди 
хоккеистов 40 лет и старше. 
16-17 ноября. ФОК «Лидер» 
(проезд Сиреневый, дом 13а).

Мини-
футбол

Чемпионат Ульяновска. Суперлига. 
4-й тур. «Валенте-УлСити» - «Сме-
на», 9.00; «Промресурс» - «Элина», 
10.30;  «Май Медиа» - «УМЗ», 12.00; 
«Погода в доме-МЧС» - «ПСК», 13.30; 
«Кристалл» - «Платон», 15.00. 
ФОК «Фаворит» (ул. Шоферов, д. 12).

Мини-
футбол

Чемпионат Ульяновска среди ветера-
нов (футболисты 50 лет и старше). 
3-й тур. «Динамо» - «Авангард», 17.00; 
«Новый город» - «СССР», 17.45. 
ФОК «Фаворит» (ул. Шоферов, д. 12).

Настольный 
теннис

Командный чемпионат области. 
УлГТУ (ул. Северный Венец, д. 32). 
16-17 ноября. 10.00.

17 ноября (воскресенье)
Хоккей 
с мячом

Чемпионат России. Суперлига. 
«Сибсельмаш» - «Волга». 
Новосибирск.

Волейбол Кубок области среди юниоров 
(2002-2004 гг.р.). УлГТУ. 9.00.

Флорбол Чемпионат Ульяновска. 3-й тур. 
УСК «Новое поколение». 14.00 - 17.00.

Мини-
футбол

Чемпионат Ульяновска среди 
ветеранов (футболисты 45 лет 
и старше). 2-й тур. 
«Университет» - «Мотор-Речпорт», 8.00; 
«Симбирск» - «Засвияжье», 8.45; 
«Бриг» - «Кайман», 9.30; 
«Волжанин» - «Авангард», 10.15. 
ФОК УлГУ.

Кудо Чемпионат и первенство области. 
ФОК «Фаворит». 13.00.
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глотоВа В Пензе -  
дВа «золота»  
и дВа «серебра»!

« сПоРтиВная гимнастика

Ульяновская гимнастка 
Алена глОТОВА стала 
триумфатором всероссий-
ского турнира «Сурская 
осень». 
Александр АГАПОВ

На состязаниях в Пен-
зе 14-летняя воспитан-
ница ДЮСШ № 6 вы-
ступала по программе 
мастеров-юниоров и доби-
лась побед в многоборье, а 
также в отдельных упражне-

ниях на брусьях. Кроме это-
го, в активе подопечной тре-
неров Светланы Лаврушиной 
и Дарьи Бессольцевой два 
«серебра» в вольных упраж-
нениях и опорном прыжке.

- Результаты Алены были 
ожидаемы, -  говорит знаме-
нитый тренер Лариса ПО-
ЛЯН. - Она целенаправленно 
готовилась к этим соревно-
ваниям, у нее сильная, кон-
курентная программа еще 
с прошлого сезона, которую 
она хорошо обкатала. Без 

ошибок не обошлось, но в 
целом Алена уверенно про-
шла всю программу много-
борья и заслужила первое 
место.

Глотова оказалась не 
единственной медалисткой 
«Сурской осени» среди улья-
новских гимнасток. В этом же 
юниорском возрасте Дарья 
Пузакова заняла третье ме-
сто на брусьях. Кроме этого, 
в турнире мастеров-женщин 
до пьедестала почета добра-
лись две ученицы Ларисы 

Полян и Алены Курнаевой-
Полян  -  Дарья Захарчева 
взяла «серебро» в упраж-
нении на бревне, а Ульяна 
Кузнецова была третьей на 
брусьях. 

Отметим, что Глотова и 
Пузакова остались в Пен-
зе на тренировочный сбор 
ради подготовки к главно-
му старту - всероссийскому 
первенству «Надежды Рос-
сии», которое пройдет в том 
же гимнастическом зале с 
18 по 23 ноября.

Результаты  
Алены были 

ожидаемы, она 
целенаправленно 
готовилась к этим 

соревнованиям, у нее 

сильная, конкурентная 
программа

«

14 ноября
Андрей ФЛААТ (футбол, хоккей с шайбой), 
Игорь ФИЛИППОВ (женский футбол), 
Вячеслав ПЕТРОВ (дзюдо).
15 ноября
Максим СКВОРЦОВ (газета «ЧЕМПИОН»).
16 ноября
Александр САВЕЛЬЕВ, 
Марина ПАНКОВА (оба - легкая атлетика), 
Артем БУТЕНКО (хоккей с мячом), 
Илья ПРОХОРОВ (теннис).
17 ноября
Евгений КОНДРАШКИН (армспорт).
Никита САЗОНОВ (25-летие, пресслужба 
«Управления спортивными сооружениями»
18 ноября
Анатолий и Владимир ШИШКИНЫ 
(отличники физической культуры и спорта РФ).
19 ноября
Антон ГЛИЕНЗОВСКИЙ (МФК «Платон»).

На 49-м году жизни скончался чемпион об-
ласти по футболу в составе команды «Урожай» 
Юрий КУЗЬМИН. Спортивная общественность 
региона, федерация футбола города Димит-
ровграда выражают соболезнования Борису 
Николаевичу Кузьмину, главному тренеру «Тек-
стильщика» (Мулловка), родным и близким  
покойного.

Италию поменял на Арское и выиграл «бронзу»
« аВтокРосс

Ульяновец Эдуард  
гОРБУнОВ впервые в сво-
ей карьере стал призером 
традиционного автокросса 
на призы Ульяновского 
автозавода в Арском. В 
этом году соревнования 
прошли в рамках откры-
того Кубка Ульяновской 
области.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Два года не проводился 
автокросс в Арском. За это 
время трасса, в свое время 
собиравшая лучших гонщи-
ков со всего Советского Со-
юза, пришла в негодность. 
Восстанавливать ее взялся 
один из самых титулованных 
уазовских пилотов Бинья-
мин Джепаев. При этом до 
последнего неоднократный 
чемпион страны надеялся, 
что сам примет участие в 
гонках. Однако не удалось 
полностью восстановить го-
ночный автомобиль после 

поломки на предыдущих 
всероссийских стартах. По-
сему Джепаев и бросил все 
свои силы на подготовку 
трассы. По отзывам участ-
ников, получилось у Бинья-
мина великолепно.

- К тому же нам повезло 
с погодой, - говорит судья 
соревнований ульяновец 
Павел МИРОНОВ. - Мы ду-

мали, что придет тепло и 
трасса раскиснет. Однако 
легкий морозец сделал ее 
твердой, в меру быстрой, в 
меру скользкой. В общем, 
условия получились иде-
альными для того, чтобы пи-
лотам продемонстрировать 
все свои лучшие гоночные 
качества.

В отсутствии Джепаева 

фаворитом соревнований 
специалисты называли ря-
занского армейца, ветера-
на российского автокросса,  
60-летнего Петра Дрофи-
чева. Заслуженный мастер 
спорта, неоднократный чем-
пион страны, он и на этот 
раз показал самый быстрый 
график прохождения дистан-
ции. Вторым финишировал 
Вадим Литфуллин из Перми, 
а «бронза» досталась улья-
новцу - 50-летнему Эдуарду 
Горбунову.

Примечательно, что уча-
стие Горбунова в этих стар-
тах было под вопросом. 
В начале ноября он соби-
рался с семьей на отдых в 
Италию. Но когда было при-
нято решение о проведении 
автокросса в Арском, он без 
раздумий отказался от по-
ездки за границу и стал го-
товить автомобиль к гонкам. 
В итоге все оказалось на вы-
соком уровне, и спортсмен 
стал призером престижных  
соревнований.

Женская сборная Ульяновской области. Слева направо: Дарья Бессольцева, Светлана Лаврушина, Ульяна Кузнецо-
ва, Дарья Захарчева, Алена Глотова, Дарья Пузакова, Софья Аксенова, Амина Касимова, Лариса Полян.
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